

LA CRÓNICA

FRANQUEO CON ESTADO

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CON ESTADO

GUADALAJARA 31 de octubre de 1918

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Jáudenes, número 18 -:- Guadalajara

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXIII

FUNDADOR S NTO S HOZ

NUMERO SUELTO:

Núm 2.191

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas
Anuncio según tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 16 de octubre de 1903, los anuncios costarán 150 pesetas

10 céntimos



DE LA GUERRA.—El coronel japonés Nagai revista un regimiento de infantería francesa

Foto INFORMACION

Del momento

AL RASGUEAR DE LA PLUMA

Los acontecimientos se suceden con tal rapidez, que de semana a semana nos encontramos con noticias bastantes para hacer extensos artículos que reflejen la marcha precipitada de la historia moderna.

La paz parece ser ya un hecho. Austria, desmembrada, solicita un armisticio en todos sus frentes; las naciones de la confederación germánica se reúnen para tratar y acaso contribuir a la caída del Kaiser. Los obreros alemanes y los franceses se imponen, mandan, están dispuestos a que la paz se haga.

Acaba la guerra submarina y con su fin vuelve a hacerse posible la navegación y a vislumbrarse una baja en los mercados.

El Parlamento español se enciende en patriotismo ¡al fin! y, auxiliado por la necesidad, discute el tema internacional y los problemas interiores en su relación con la marcha de los acontecimientos mundiales.

Se ve claro que la política de las izquierdas se impondrá definitivamente en España y dos fuerzas serán las directoras, las que marquen las nuevas rutas de la política española: regionalismo y socialismo.

Sentimos la íntima satisfacción de haber señalado en nuestras columnas estos derrotos, pues desde hace más de un año venimos dedicando singular atención a estos problemas y relacionamos la marcha de los acontecimientos mundiales con la vida nacional, para venir después a deducir enseñanzas y entrever posibilidades que pueden afectar a la vida de Guadalajara.

Siempre hemos sido enemigos del centralismo y por eso no nos recatamos en mostrar una vez más nuestras simpatías a las tendencias regionalistas y al predominio de las ideas socialistas encauzadas por francas normas gubernamentales.

Querriamos ver en nuestra región movimientos de opinión, nos placiera la controversia periodística; una mayor afición, en fin, por la política sana y un olvido piadoso de las cominerías que,

doloroso es decirlo, han sido tema favorito de los políticos de por aquí, jaleados por parte de la Prensa local.

El momento político requiere toda nuestra atención, porque el mundo no es extraño a nosotros y sus conocimientos llegarán hasta el último rincón de la tierra.

COMISIÓN A MADRID

LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

El lunes marchó a Madrid una comisión de la Cámara de Comercio y Agrupación Mercantil con sus respectivos presidentes, señores Madrigal y Sana Vacas, con objeto de visitar al conde de Romanones, como ministro de Instrucción pública, y solicitar la instalación urgente de la Escuela de Artes y Oficios, ya prometida, en otra ocasión, por nuestro ilustre diputado.

La comisión salió muy bien impresionada y, como tantas otras mejoras que de poco tiempo a esta parte se han conseguido para esta población, ésta constituirá un nuevo elemento de vida para Guadalajara y un motivo más de gratitud a las gestiones e influencias del conde de Romanones.